

Pese a retrasos, Oples tienen garantizadas las elecciones del domingo

**ALONSO URRUTIA Y
GEORGINA SALDIERNA**

Aunque con algunos retrasos en la impresión de materiales y boletas a cuatro días de los comicios, los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) tienen garantizada la realización del proceso.

Las restricciones presupuestales complicaron algunas tareas, pero hacia el final las autoridades locales aseguraron los recursos para preservar la gobernabilidad de la jornada, sostuvo el consejero Jaime Rivera.

Sin embargo, alertó que hay al menos cuatro institutos locales cuyos recortes presupuestales fueron de tales dimensiones que debieron comprometer partidas de su operación ordinaria para financiar la organización de los comicios. En esos casos (Ciudad de México, Aguascalientes, Nuevo León y Baja California) no está garantizada su operación a partir de septiembre, incluso el gasto de nómina o de servicios básicos por el nivel del recorte.

El consejero José Roberto Ruiz Saldaña expuso tal situación en la reunión efectuada el lunes con la titular de la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, donde planteó la necesidad de que la administración federal gestione ante sus pares estatales garantizar los fondos necesarios para la operación de los Oples.

En entrevista, comentó que percibió sensibilidad para atender la demanda cuando se le remita mayor información de la complicada situación que enfrenta algunos órganos locales. "Es importante transmitirles que se necesita cum-

plir con toda la cobertura económica hacia esos organismos para que tengan solvencia y puedan cumplir sus compromisos en el segundo semestre del año", dijo.

Para Rivera —responsable de la Comisión de Vínculo con los Oples—, "finalmente todos recibieron los recursos indispensables para sacar adelante las elecciones, algunos con ciertos apremios, escasez, diferimiento de pagos, y en ciertos casos con apoyo del INE y la intervención del gobierno federal para garantizar que tuvieran lo necesario".

Rivera mencionó que los retrasos que se registraron en la impresión de boletas y materiales electorales en esta etapa final se subsanaron. La dimensión de los comicios rebasó la capacidad de respuesta de las imprentas, pero el reporte final es que están distribuyendo los paquetes.

El presidente del INE, Lorenzo Córdova, se reunió con el ex secretario general de la Organización de los Estados Americanos José Miguel Insulza, quien encabeza la misión de observadores de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina.

Córdova se reunió con ex secretario general de la OEA

